

Ermua aprueba un plan económico financiero para volver a la estabilidad

En el pleno de aprobación el alcalde insistió en la «buena salud financiera del Ayuntamiento»

AINHOA LASUEN

ERMUA. La corporación aprueba en pleno el Plan económico financiero presentado por el equipo de gobierno. Se trata de volver, de este modo, a la senda de la estabilidad presupuestaria de la que el Ayuntamiento de Ermua se desmarcó el año pasado para solicitar un crédito de 2 millones para realizar inversiones.

Esta aprobación contó con los votos favorables de EAJ-PNV y PP la abstención de Ermua Ahal da y el voto en contra de Bildu y Ermua Ira-bazi.

Desde EH Bildu se recalcó que «en el presupuesto de 2018 no estábamos de acuerdo con el tipo de inversiones a las que se destinó el crédito y tampoco estamos de acuerdo con que se restrinjan las inversiones de 2019».

Por otra parte, el PP se mostraba de acuerdo con la medida aunque aclaraba que «aprobamos el plan porque desde el punto de vista legal es obligatorio y porque no asumirlo tendría consecuencias para el Ayuntamiento».

Durante la sesión plenaria en la que se debatió este punto, el alcalde, Juan Carlos Abascal, quiso recalcar que «la salud financiera del Ayuntamiento es buena».

La solución aconsejada por el citado plan local, es no concertar una operación de crédito en 2019, lo que llevaría otra vez al Ayuntamiento de Ermua a encontrarse dentro de la estabilidad presupuestaria establecida. El no concertar esta operación de crédito no supone cambios, según el alcalde, «ya que no va a ha-



La corporación ermuaarra debatió en pleno la aprobación del plan económico. **A. L.**

ber ninguna obra que quede sin hacer por esta situación», explicaba.

En la sesión plenaria en la que se debatió este tema se aportaron diversos datos para corroborar la buena situación financiera de la administración local.

El remanente de tesorería del ayuntamiento de Ermua en 2017 era de 4 millones de euros. La deuda en 2017 representaba un 11,6% de los ingresos no financieros, «y en 2019

representará un 11,51% al no concertar la operación de crédito», aclaraba Abascal. La normativa legal permite llegar hasta un 60% de endeudamiento.

El ejercicio presupuestario de 2018 fue positivo en un millón de euros y se consiguió un ahorro neto de 1,3 millones de euros.

Según los indicadores financieros recogidos por la Diputación foral de Bizkaia, en Ermua, en 2016 se contaba con un 11,17% de ingresos nominativos, frente a la media de municipios de su tamaño de un 7,69% y de Bizkaia en un 9,50%.

El nivel de inversión en Ermua pasó del 3,19% del 2013 al 13,85% del 2016. La inversión per cápita en el municipio en 2016 fue 166,8 euros por habitante, frente a la media de municipios vizcaínos que fue de 127,02 y de municipios de su tama-

ño que fue de 89,93 euros por habitante.

La carga financiera (relación de los intereses más amortizaciones) en 2013 era de 6,27 euros por habitante y en 2016 fue de 34,81.

La deuda municipal por habitante ha pasado de 65,17% de 2013 a 15,5 euros por habitante de 2016, frente a la media de Bizkaia que era de 100 euros.

La evolución de la deuda municipal pasa de los 10,8 millones en el año 2000 a los 139.000 euros de 2018. La evolución del patrimonio ha ido de los 11,11 millones en 2000 a los 100 millones de euros en 2018.

En el caso de Ermua en 2016 el endeudamiento del Ayuntamiento fue de 15,47 euros por habitante frente a los 106 de la media vizcaína, los 221 de la CAPV y los 563,27 de los municipios españoles.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pego) 010
Ermua 943 176 322

EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Berbalagun abre su inscripción de nuevo en este mes de enero

A. L.

ERMUA. Tras la positiva inercia adquirida durante las once jornadas del 'Euskalaldia' la iniciativa 'Berbalagun' cuenta con una nueva campaña para incrementar el número de personas participantes en los diferentes grupos que tiene constituidos.

Estos grupos se reunirán una vez a la semana, durante un tiempo mínimo de una hora, con el objeto de practicar y relacionarse en euskera.

Se trata de «modificar el hábito lingüístico, que es una elección personal y también un ejercicio práctico, cuya andadura si es compartida resultará más fácil», según se resalta en la nueva campaña.

Los grupos de Berbalagun están formados por 5 ó 6 personas que habitualmente no usan el euskera como lengua habitual y por aquellos 'euskalduzarras' que están dispuestos a practicar y ayudar a las personas que están dispuestas a seguir evolucionando en sus destrezas y competencias lingüísticas individuales.

Inscripción gratuita

Esta iniciativa es gratuita y la inscripción deberá realizarse llamando al teléfono 663 070 492 o bien en los centros de enseñanza con los que cuenta la localidad.

Por un lado, la inscripción se puede llevar a cabo en el Servicio Municipal de Euskera (en la calle Konbentukua número 5, en el teléfono 943179147), también en el euskaltegi municipal (en el segundo piso de Teresa Murga, en el teléfono 943170925), además de en Kaltxango AEK (Zeharkale número 16, en el teléfono 943171940), o por último en Euskal Birusa (Erdikokale número 2, en el teléfono 943179350).

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienake, s/n). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

DEBA



Concierto de la Banda de fin de año. :: FOTOS ANDER SALEGI



Los participantes del torneo de mus.



Juegos, música y deporte para finalizar el año

464 personas participaron en la San Silvestre debarra

ANDER SALEGI

DEBA. Los últimos días de 2018 estuvieron cargados de actividad en el municipio debarra. El día 29 en la sociedad Arrano se celebró un torneo de mus a 8 reyes. 16 parejas participaron y al final tras un largo campeonato los hermanos Iñaki y Pedro de Errenería ganaron el cordero, dos botellas de vino y otras dos de champagne. En segundo lugar finalizaron los locales Irusta y Doniene, esta pareja ganó dos pollos de cacerío y dos botellas de vino. En tercer lugar acabaron Ibai y Urtzi, estos ganaron dos chuletas y dos botellas de vino. El último premio que se repartió, un queso y dos botellas de vino, fueron para Mikel y Julen que finalizaron cuartos.

Al siguiente día, el 30, la música

fue la protagonista. La Banda de Música Municipal adelantó un día su tradicional concierto de fin de año. Mucha gente se dio cita en la plaza vieja para escuchar las muchas canciones interpretadas por los músicos bajo la dirección de Fernando Uraín.

El último día del año tenía una cita reservada con el deporte. La popular carrera de San Silvestre contó con una alta participación. 464 personas despidieron el año participando en la decima edición de la San Silvestre debarra. Los más pequeños del municipio fueron los primeros en ponerse a correr. 164 niños y niñas de entre 4 y 13 años participaron en la San Silvestre Txiki. Los primeros fueron los de 4 a 7 años los cuales completaron un recorrido de 200 metros. Los segundos en participar fueron los de 8 a 10 años, el recorrido para este grupo fue de 400 metros. Los jóvenes de 11 a 13 años tuvieron que afrontar un recorrido más exigente, 1.000 metros. A las 12



La San Silvestre, que tuvo recorridos para los más pequeños, contó con una numerosa participación.

del mediodía llegó la hora para los adultos (mayores de 14 años). 300 personas tomaron la salida desde la plaza de los fueros para completar un recorrido de algo más de cuatro kilómetros por la Alameda Calbétón, playa y paseo de la ría. El más rápido en finalizar la prueba fue Iker Lobo, con un tiempo de 13 minutos y 30 segundos, llegando a meta en solitario. En el apartado femenino la más rápida fue Garazi Corta.

Revistas

El lunes 10 de diciembre del 2018 se

cumplieron 70 años de la Declaración de los Derechos Humanos por parte de Naciones Unidas. Para recordar el evento y actualizar los déficits de los mismos Egiten taldea ha editado una revista sobre los Derechos Humanos, Hemen eta Han, Gure Etxe Txikian eta Gure Etxe Handian. Una buena parte de la revista se lleva un resumen del Informe de Trabajo Social de Debabarrena con la situación de pobreza, exclusión, desempleo, dependencia y servicios existentes en nuestra comarca, así como los retos para me-

jora de los servicios, entre otros, a la atención de las personas mayores. La revista se puede adquirir donde Nelson y Lorenzo y en la librería Arkatza al precio de 6 euros.

Por otra parte, La revista Deba ha publicado la edición número 100 de esta revista. Desde el año 1985, esta revista literaria con amplio contenido cultural saca tres números al año. Es editada por la asociación Debako Kultur Elkarte y se puede adquirir en los cuatro establecimientos habituales de Deba: Masillo, Arkatza, Berasaluz y Aznal.

ERMUA

Olentzero no faltó a su visita del último día de año en Ermua

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Olentzero visitó las calles de nuestra localidad un año más, con las fechas ya tradicionales en Ermua pero no tan habituales en el resto de Euskadi, donde llega el 24 de diciembre en vez del 31 que lo hace en Ermua.

Circunstancia que tienen su origen en el periodo de la guerra civil, cuando eran precisos permisos y au-

torizaciones gubernativas para reunirse y salir a la calle en grupo. Un año, los permisos no llegaron a tiempo para el día 24. No obstante, la organización decidió trasladar la fiesta al día de Nochevieja, celebración singular que se ha mantenido en el tiempo desde entonces. Por ello, Olentzero viene a Ermua cada 31 de diciembre, una visita más 'exclusiva' del carbonero, competencia de

los Reyes Magos, Papa Noel, Santa Claus y similares.

El carbonero más famoso de Euskal Herria recorrió las calles de Ermua en un animado pasacalles acompañado por el grupo de danza y txistu Txindurri, para finalizar en la plaza Cardenal Orbe, donde se le prendió fuego para que resurja de sus cenizas las próximas navidades.



Olentzero arde en la plaza de Ermua.